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Uruguayos y uruguayas de 
todos los rincones del país 
se volcaron a disfrutar de la 
Semana Criolla. La inauguración 
tuvo récord de público de todos 
los departamentos. Una fiesta 
tradicional que se renueva. 
"El rostro de la Criolla de este 
año fue, sin dudas, el rostro 
de la gente", dijo la intendenta 
Carolina Cosse.

NUESTRA 
CRIOLLA
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Uruguayos y uruguayas de 
todos los rincones del país 

disfrutan a pleno de la Semana 
Criolla. Una multitud participó 
de la inauguración, con un ré-
cord de concurrencia de público 
respecto a sus ediciones an-
teriores,  y otros tantos fueron 
sumándose durante toda la se-
mana a esta auténtica fiesta de 
la tradición.

La intendenta Carolina Cosse 
mostró su entusiasmo por la 
gran cantidad de visitantes, y en 
especial, por la alegría con que 
las familias se vuelcan en cada 
una de las jornadas.

“Si me preguntaran cuál fue el 
rostro de la Criolla este año, di-
ría que fue el rostro de la gente. 
Fue el rostro de todas y todos, 
cada uno de los que vi: los que 
me saludaron, los que pasea-
ban, los que estaban con la fa-
milia, los que estaban con hijos, 
hijas, nietos, en la zona infantil. 
La enorme cantidad de niñas y 
niños mirando los títeres, la cara 
de felicidad de una cantidad de 
veteranos y veteranas que esta-
ban paseando entre amigas, con 
amigos", señaló Cosse al Sema-
nario ABC.
 
"El rostro de este año fue, sin 
dudas, el rostro de la gente. Vi 
reflejado el trabajo que hicimos 
en la Criolla en la mirada de las 
uruguayas y uruguayos que la 
recorrieron y me alegro de que 
Montevideo les haya dado esa 
bienvenida, les haya abierto los 
brazos a todos”, agregó.

La jefa comunal se mostró muy 
contenta por la cantidad de fa-
milias que llegaron de todos los 

"La Criolla 
de este año, 
tiene el
rostro de 
la gente"

departamentos para sumarse a 
estas Criollas, sintiendo como 
propia una fiesta plenamente 
consustancial con la identidad 
uruguaya.

Bienvenida

La intendenta salió desde  el 
primer día a recorrer el predio y 
saludar a la gente, dándoles per-
sonalmente la bienvenida.

"Bienvenidas y bienvenidos a 
la Semana Criolla. Montevideo 
quiere abrir sus brazos a todos 
los paisanos, las paisanas, y las 
parcerias que llegaron a partici-
par de este gran acontecimien-
to, para lograr el mejor diálogo 
entre ciudad e interior".

Agradeció también a toda la 
gente que desde hace bastante 
más de una semana está traba-
jando en "este hermoso lugar" 
para convertirlo en "un regalo de 
bienvenida para los visitantes".

"Cantidad de personas, hombres 
y mujeres de todos los oficios: 
acomodadores, agarradores, 
personal de campo, gente del 
audiovisual, de la comunica-
ción, arquitectos, ingenieros e 
ingenieras. Son tantos que no 
los podría nombrar a todos. A la 
gente de limpieza, de seguridad 
y a otra muchísima gente que ha 
trabajado para lograr el mejor 
diálogo entre ciudad e interior".

"Gracias de corazón, a todos los 
que lo hicieron posible. Y con 
todo mi corazón les digo, a quie-
nes nos visitan, esta es su casa, 
porque Montevideo es nuestra 
casa", concluyó.

Carolina Cosse:
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Los visitantes se encargan de que todo el país esté 
representado en la Semana Criolla, donde Montevideo 
abre sus puertas al interior. Miles de personas han 
recorrido las instalaciones desde que el pasado 
domingo se puso en marcha el evento, y muchas 
de ellas le contaron al Semanario ABC qué es lo que 
más han disfrutado y cuál es el escenario con que se 
encontraron.

“A mi me gustan los payadores. Siempre vengo a la 
Criolla, nunca me la pierdo. Me gusta mucho venir 
a los galpones a tomarme unos mates y pasarme la 
tarde viendo a los payadores. Eso me encanta”, contó 
Marta, una vecina de Montevideo que disfrutó de una 
tarde de paseo junto a su amiga María Sofía, quien 
también destacó lo que vio. Dijo: “Vengo todos los años. 
Notamos, además, que divino que está todo. Es una 
maravilla todo lo que ha hecho la Intendencia. Hay que 
decirlo. La gente muchas veces se queja de todo, pero 
las cosas buenas hay que decirlas también”.

“Me sorprendió lo limpio que está todo”

Elida y Elbia son otras amigas montevideanas que 
aprovecharon una de las lindas tardes para recorrer las 
Criollas. “Hace tiempo que no veníamos, pero nos gusta. 

Es un lindo paseo. Hay manualidades hermosas, y 
comida ni te digo. Está todo muy limpio. Nos gustan 
los colores, los stands. Pero lo que más nos llamó la 
atención fue lo limpio que está todo. Antes muchas 
veces los caminos estaban llenos de basura, pero 
esta vez no. Además enseñan a reciclar, que eso es 
buenísimo”, destacaron mientras compartían unos 
mates.

Por su parte, Delkis De León interrumpió la 
conversación que estaba teniendo con su marido bajo 
el sol para contar que “venimos siempre. La estábamos 
extrañando por estos dos años de pandemia que 
tuvimos. Veo que la Criolla está muy amplia, mucho 
mejor que otras veces. Muy linda está. Hace más de 40 
años que vengo”.

Otra visitante habitual fue Ana María, que vino desde 
el barrio Colón para cumplir con un ritual de “todos los 
años. Me encantan las Criollas. Tengo 78 años, así que 
imaginate cuántas tengo encima. Me gusta recorrer 
todo, ver bailar folclore”.

“La gente se divierte y se nota el orden”

Yamandú no es de los que suelen visitar las Criollas, 
pero la experiencia que vivió seguramente lo haga 
volver en el futuro. “No vengo casi nunca, pero me 
gustó con lo que me encontré. La gente se divierte, está 
súper feliz. Está todo tranquilo, se nota mucho orden. 
Me gustaron las jineteadas porque tienen un ritmo muy 
ágil”, comentó.

José Carlos es uno de los tantos vendedores que recorre 
el predio trabajando. Con una larga experiencia encima, 
contó con lo que se encontró este 2022. “Vengo todos 
los años, ya creo que tengo más años en las Criollas que 
de edad”, bromeó antes de decir que “está todo muy 
lindo, fabuloso”.

Para finalizar el recorrido, recordamos el momento en 
que Elvira y Mabel pusieron en pausa su paseo para 
contarle al Semanario ABC que “miramos los caballos, 
visitamos los stands, nos sentamos a tomar unos 
mates. Está todo muy lindo. Yo tengo 66 años, y vine 
prácticamente toda mi vida”. Su amiga Mabel coincidió: 
“Siempre venimos. 

Me gustan mucho los caballos. A veces venimos de día 
y otras de noche, porque hay distintas cosas para ver”. 
“Este año está todo muy lindo”, resumió, ofreciendo una 
perspectiva compartida con quienes están disfrutando 
de una de las fiestas más populares del país. 

Todo el país 
disfruta de 
un encuentro
inolvidable

Personas de todas partes 
del Uruguay se acercaron a 
Montevideo para participar de 
la Semana Criolla. Destacaron 
la limpieza en el predio y 
las diversas opciones para 
sacarle jugo a la experiencia.
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Jerarcas de la Intendencia de Montevideo opinaron sobre la propuesta presentada en la edición 2022 
de la tradicional fiesta, que incluye una comuna que “abre sus puertas a la gente”.

Una fiesta popular
que abre sus puertas 
a todos y a todas

Las miles de personas que la 
recorren desde que el pasado 
domingo abrió sus puertas de-
muestran la enorme trascen-
dencia que la Semana Criolla 
tiene para el país. La variada 
oferta cultural, los puestos de 
comida y las ferias, así como los 
múltiples servicios que la Inten-
dencia de Montevideo está ofre-
ciendo desde el predio hacen 
que este año sea diferente.

Varios jerarcas de la comuna 
conversaron con el Semana-
rio ABC sobre la relevancia de 
la fiesta y los elementos que 
distinguen a la edición número 
95. Silvia Pérez, directora de la 
Secretaría de Educación Física, 
Deporte y Recreación, no dudó 
en afirmar que a la Criolla “la veo 
más linda que nunca”.

Contando el panorama con que 
se topó durante los primeros 
días del evento, explicó: “Había 
muchas ganas de muchas cosas 
en la gente. Hay deseo de estar 
juntos, de abrazarse, de practi-
car deportes y estar con estas 
cosas tan propias de la patria. 
Es un placer. Yo he venido siem-
pre a la Criolla porque mi hija es 
fanática, y la veo más linda que 
nunca”.

Además, la directora destacó 
el hecho de que “la Intendencia 
está ofreciendo un montón de 
servicios desde acá para acer-
carse a la gente. Es lo que tiene 
que hacer una Intendencia”.

“Este año es muy especial”

La directora de Relaciones In-
ternacionales y Cooperación, 
Fabiana Goyeneche, también 
analizó la trascendencia del 
evento que se desarrollará en el 
Prado hasta el domingo inclusi-
ve. “La Criolla es una fiesta muy 
importante para Montevideo, 
porque es el mejor encuentro 
que tenemos para proponer en-
tre Montevideo y el interior, en-

tre la ciudad y el campo, incluso 
con nuestro Montevideo rural”, 
empezó diciendo.

Más adelante, la jerarca agregó: 
“Obviamente este año es muy 
especial por volver después de 
las suspensiones por la pande-
mia. Afortunadamente, mues-
tra también un paso más en el 
diálogo con las organizaciones 
preocupadas por el bienestar 
animal, con veedores durante 
toda la semana. Es parte de esta 
participación que se quiere pro-
mover desde Montevideo en to-
das sus formas. Además, es una 
fiesta popular, y eso es lo más 
lindo que tiene”.

En la recta final de la entrevis-
ta, Goyeneche se refirió a las 
respuestas que la comuna está 
ofreciendo durante el evento. 
Dijo que se trata “sobre todo de 
las herramientas que tienen los 

vecinos y vecinas para, a tra-
vés de la Intendencia, mejorar 
su calidad de vida. Por eso acá 
tienen desde asesoramiento 
para situaciones de violencia de 
género o hacia niños y niñas, así 
como sobre formas de reciclar o 
reutilizar los residuos y cuidar el

medioambiente. Hay espacios 
lúdicos, con Recreación y De-
portes presentes mientras en 
simultáneo se están haciendo 
actividades en tantos espacios 
públicos de la ciudad. En todos 
estos puntos la Intendencia de 
cierta manera abre sus puertas 
para que la gente esté, disfrute, 
pero también aproveche esto. 
Porque la que es dueña y se 
tiene que apropiar, disfrutar y 
gozar esto es la gente de Monte-
video. Y en esta oportunidad, la 
gente de todo el país, lo que lo 
hace más lindo todavía”.
De puertas abiertas

Quien también compartió su 
perspectiva sobre la Criolla 
fue Mauricio Zunino, director 
de Recursos Financieros de la 
comuna capitalina. En charla 
con el Semanario ABC, comen-
tó: “Siempre es importante que 

Montevideo pueda volver a las 
actividades normales. Está es 
una fiesta muy tradicional, don-
de la ciudad además le abre las 
puertas a todo el país. Eso nos 
parece fundamental”.

A modo de cierre, Zunino deta-
lló algunos de los servicios que 
está ofreciendo en la Criolla el 
departamento que encabeza. 
Relató: “En el caso de Recursos 
Financieros, estamos haciendo 
trámites digitales en conjunto 
con el Registro Civil y Movili-
dad. Básicamente ofrecemos la 
oportunidad de ofrecer el Mon-
tevideo Más Verde, de sacar el 
papel de la calle, de promover un 
avance a la digitalización donde 
los funcionarios y las funciona-
rias van a estar ayudando con 
toda la tramitación digital para 
poder avanzar”.

Rómulo Andrés Napa
 
“Son 13 años que vengo. Para mi que 
esto es lo principal que hay de las 
Criollas, el Prado. Es lo más grande, lo 
mejor que hay”.

Marta Machado
 
“A mi me gustan los payadores. 
Siempre vengo, me gusta venir a los 
galpones a sentarme y tomar mate para 
ver a los payadores toda la tarde. Eso es 
lo que me encanta”.
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El Espacio 
360 recibe un 
constante flujo de 
personas deseosas 
de despejar 
dudas sobre el 
evento y trámites 
en general. La 
comuna también 
ofrece respuestas 
en salud, 
revalorización 
de residuos y 
digitalización.

SERVICIOS EN LA CRIOLLA

Miles de personas usaron los 
puestos de información de la IM

Además de disfrutar de las fe-
rias, la cultura y la gastronomía, 
quienes visitan la Criolla le es-
tán sacando jugo a los múltiples 
servicios que la Intendencia 
de Montevideo está ofreciendo 
desde el predio. Miles de per-
sonas han despejado dudas, 
realizado trámites y aprove-
chado para vacunarse contra el 
Covid-19, por citar solo algunos 
ejemplos.

“Se acercan muchísimo”

El Espacio 360 es un centro 
de información que la comu-
na montó en uno de los puntos 
más concurridos de la Criolla. 
Allí, trabajadores despejan todo 
tipo de dudas. Entre las 10 y las 
22 horas, cientos de personas 
preguntan no solo dónde encon-
trar ciertos puestos o quién está 
en un escenario determinado 
del evento, sino que además se 
llevan información sobre trámi-
tes, programas o beneficios que 
ofrece la Intendencia, y también 
tienen la posibilidad de presen-
tar reclamos.

“La gente se acerca y nos con-

sulta muchísimo: por el área de 
salud, dónde están los baños, 
los horarios de vacunación. Vie-
ne gente de todas las edades. 
Además, les brindamos informa-
ción sobre los pasos que deben 
seguir para realizar los trámites 
que necesitan”, le contó Jenifer, 
una de las trabajadoras del Es-
pacio 360, al Semanario ABC.

“Muchos vienen directamente 
con las preguntas pensadas. So-
mos un punto de referencia que 
está muy bien ubicado, y la gen-
te lo está aprovechando. El pu-
blico que viene es súper variado, 
llegan personas de todas las 
edades a despejar sus dudas”, 
relató Verónica, otra de las tra-
bajadoras que diariamente pro-
porciona información valiosa.

Talleres y atención médica

Muchos aprovecharon la pro-
puesta de la Intendencia de 
Montevideo para obtener res-
puestas vinculadas a la salud. 
Es que hasta el domingo 17 se 
brindarán diversos servicios de 
salud, que van desde talleres 
educativos y de prevención de 

enfermedades hasta vacuna-
ción contra el Covid-19. Tampo-
co falta la posibilidades de ha-
cerse controles generales con el 
equipo médico de la comuna, ni 
test de VIH y hemoglucotest.

Además, de las 10 a las 22 horas 
funciona una sala de lactancia 
que está siendo muy utilizado 
por las madres que asisten al 
evento con sus hijos pequeños. 
Otra propuesta importante la 
ofrece el Servicio de Atención 
a Violencia de Género, que da 
acompañamiento jurídico y psi-
cosocial a las mujeres que lo 
requieran. Sus puertas están 
abiertas de 13 a 19 horas.
“Ayudan a tener una Montevi-
deo más limpia”

Que Montevideo sea cada vez 
más verde es una de las princi-
pales misiones de la Intenden-
cia. Considerando que la limpie-
za y el reciclaje son aspectos 
cruciales para lograr ese objeti-
vo, fue que tanto los ecocentros 
como los puntos de clasificación 
están presentes en la Criolla. El 
flujo de personas interesadas en 
adquirir información para invo-

lucrarse en el proceso ha sido 
constante, y testimonia lo dis-
puestos que están los montevi-
deanos y las montevideanas en 
contribuir a que la ciudad esté 
cada vez más limpia.

Victoria, una de las trabajadoras 
de estos puntos, le contó al Se-
manario ABC el panorama con el 
que se encontró durante los pri-
meros días del evento. “La gen-
te ha recibido muy bien estos 
puestos. Piden mucha informa-
ción. Quieren colaborar con la 
limpieza y preguntan dónde va 
cada tipo de residuo. Todo esto 
nos ayuda a ir creando concien-
cia y tener una Montevideo más 
limpia”, dijo.

Contó, además, que “se acercan 
personas de todas las edades. 
Aunque en su mayoría es gen-
te adulta, también han venido 
muchos adolescentes. Eso con-
tradice la sensación de que mu-
chas veces son los que ayudan 
menos. Se han interesado bas-
tante en el tema”.

“El Espacio 360 está 
muy bien ubicado 
y la gente lo está 
teniendo muy en 
cuenta. Nos hacen 
muchas consultas. 
Se llevan información 
de la Criolla y 
sobre trámites que 
necesitan realizar”. 

Verónica, 
trabajadora del centro 
de información 360.

María Sofía Schiavo
 
“Vengo siempre, siempre. Notamos qué 
divino que está todo. La Intendencia, 
maravilla todo lo que ha hecho. Hay que 
decirlo, porque las cosas buenas hay 
que decirlas también.”

Eduardo Fernández 
el Gaucho Influencer

"De hoy acá me gusta todo: la gente, la 
comida más que nada che. Y venir pal’ 
ruedo con la panza llena a sentarme al 
solcito. Vengo siempre que puedo".
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Luis Alberto Mulnedharer 
(Colorado de Omar Gutierrez)
 
“Me gusta todo de acá: las domas, 
la gente que viene, veo a los amigos, 
veo todo lo que hace la Intendencia, 
el folclore, los stands, todo. Desde 
chiquito vengo”

Elvira
 
“Toda la vida vinimos. Me gustan los 
caballos. Ahora hace dos años que no 
veníamos por la pandemia, pero ya 
estamos acá. Fijate que tengo 66 y 
vengo desde que tengo como 20”.

Con una sonrisa pintada en sus rostros, los 
chicos y las chicas que integran la Asociación 
Down de Las Piedras estrechan todas las ma-
nos que se les ponen delante. Se los ve felices 
cuando, tras participar del evento inaugural 
de la Semana Criolla de Montevideo haciendo 
una rutina de danza, recorren las tribunas del 
ruedo y van a encontrarse con la intendenta 
Carolina Cosse. Entre fotos y abrazos, des-
piertan los aplausos de quienes están a su 
alrededor.

“La profesora siempre que hay estas activi-
dades los traen, y ellos se sienten unas estre-
llas de Hollywood”, le contó al Semanario ABC 
Graciela Maya, madre de uno de los jóvenes 
que forma parte de una organización que, a 
esta altura, es mucho más que eso. “Muchos 
chicos fuera de la Asociación no tienen ami-
gos, y allí logran hacer amistad entre ellos. En 
el caso de mi hijo, que va desde el año y ac-
tualmente tiene 26, somos una familia ya. Es 
muy feliz ahí”, cuenta, ilustrando así lo impor-
tante que resulta para ellos tener este lugar 
de comunión y amor.

“Vienen acá y 
sienten que están 
en Hollywood”

“Somos una gran 
familia que se 
reencuentra en 
cada Criolla" 

HISTORIAS PARA CONTAR

Hubo que esperar más de dos 
años para volver a tener una Se-
mana Criolla en Montevideo. En 
el medio quedaron truncos mu-
chos abrazos y reencuentros, 
como le contó Sergio Cabrera al 
Semanario ABC. Oriundo de San 
José de Libertad, es ayudante de 
tropillero y hace más de 15 años 
participa del evento.

La que se desarrolla en el Pra-
do es la Criolla “más linda, es la 
más buena. Estamos esperando 
este momento del año para re-
encontrarnos con algún amigo 
que estaba lejos, vio. Hay mon-
tadores que vemos todos los 
domingos. Pero hay personas de 
Artigas, de Rivera, que uno las 
ve una vez al año, y es acá. Es 
un punto de reunión. Para mi es 
como una familia. Uno está es-
perando este momento para ve-
nir esta semana para encontrar 
esos compañeros. Somos todos 
familia. Nos juntamos a comer, 
hacemos cuentos. Se extrañó 
el tiempo que no pudimos venir 
por la pandemia”.

“Le tengo amor a los caballos”

Para quienes no lo saben, Sergio 

La mencionada asociación nació de par-
te de un grupo de madres que “formó esto 
hace muchos años, como 30, porque ante-
riormente no había nada en nuestra ciudad. 
Los chicos van a muchas actividades. Tienen 
música, gimnasia, canto, maestra, foniatra y 
muchas cosas más, entre ellas danza”.“A las 
Criollas solemos venir. Desde que están es-
tas profesoras, primero María y luego Sofía, 
la hermana, siempre los traen. Yo hace como 
cuatro o cinco años que vengo acá”, agregó.

“Es increíble ver sus reacciones”

La alegría se palpa en el aire y provoca ganas 
de fundirse en un abrazo con los chicos y las 
chicas que, desinteresadamente, comparten 
su arte y contagian su felicidad. “¿Viste? Es 
increíble ver sus reacciones. Mi hijo saludaba 
a todo el mundo. 

Ellos se sienten felices. Saben que van a venir 
y desde muchas horas antes están preparán-
dose para esto. Para ellos es realmente una 
alegría”, resumió Graciela.

contó que implica la tarea de 
los ayudante de tropilleros. “Lo 
que hago es darle comida a los 
caballos. Dejo pronto el pasto 
para que cuando venga el ca-
pataz nuestro lo lleve al atadero 
para dejarlo pronto. Cuando ya 
jinetearon al caballo, yo lo tengo 
que traer y dejarlo en una man-
ga y cuidarlo para asegurarme 
que coma ración y fardo”, dijo, 
antes de contar lo que salta a la 
vista por el cariño con que habla 
del tema: “Toda mi vida estuve 
ligado al campo y a los caballos. 
Laburo de todo un poco: soy 
alambrador, lavo papas”.

Además, el maragato contó 
cómo es su relación con anima-
les por los que guarda un cari-
ño especial, forjado en años de 
vínculo y trato con ellos. “Yo le 
tengo amor a los caballos. Me 
gustan mucho, y creo que voy 
a estar toda mi vida alrededor 
de ellos. Ojalá pudiera tener 
una tropilla para mí algún día. 
El amor que les tengo es muy 
grande”, dijo, ilustrando un 
sentimiento que comparte con 
muchos otros de los cientos de 
trabajadores que participan de 
la Semana Criolla.
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Mabel
 
“Soy de Montevideo, pero vengo 
siempre. Me encanta venir a ver los 
caballos. Mi padre era tropero de la 
Tablada, entonces estamos vinculados 
a los caballos. Pero acá el Prado, es 
único”.

Arame Rico Guadalupe

“Nunca habíamos venido para el 
comienzo y la verdad es que está 
muy lindo. Mi nieto tiene unos 22 
años y desde antes que él naciera ya 
veníamos. Hace una vida ya”.

“Tengo 90 años, y justamente hoy cumplo 70 
dedicándome a esto”, dijo, sin soltar nunca 
la guitarra, que a esta altura ya es una parte 
más de su cuerpo, Abdón Armando Fernán-
dez. El payador nacido en Sarandí Grande no 
solo contó su vínculo con esta forma del arte 
musical, sino que dejó palpar la emoción que 
le provoca seguir siendo parte de una fiesta 
a la que lleva 38 años viniendo consecutiva-
mente. “Son un montón. Familias, gurises que 
los vi chiquitos y hoy improvisan conmigo”, 
dice, mientras su mente se inunda de gratos 
recuerdos.

Para Abdón, la Criolla “es un lugar de reen-
cuentro, un lugar familiar. Es como la casa 
grande de todos nosotros. Nos gusta compar-
tir, conversar, querer lo nuestro. Amar, cada 
uno con su música, con sus sueños. Acá cada 
uno hace una descarga. Es una semana en 
que todos nos rehabilitamos espiritualmen-
te”.

Su experiencia le permite comparar la edición 
2022 con las que vio en el pasado. La pande-
mia, claro, hace que todo sea visto con una 
perspectiva diferente. Relató: “La encuentro 
totalmente distinta. Al hacer dos años que 
estamos un poco huérfanos de amistades, 

70 años haciendo 
de la payada una 
forma de vida
Abdón Armando Fernández es exponente de una de las 
expresiones artísticas más populares de la Criolla. “Llevó 
38 años consecutivos viniendo, es nuestra casa”, dijo.

La vida parece haberse empe-
cinado con que Ernesto Agazzi 
mantuviera siempre su vínculo 
con el campo. Así lo entiende el 
exministro y senador, quien le 
contó al Semanario ABC como 
desde su niñez está relacionado 
con la Semana Criolla. “De chi-
quito mi padre siempre me traía. 

Es una situación rara, porque yo 
soy de una familia de inmigran-
tes italianos que vivíamos en 
Montevideo, pero nos encantaba 
venir. Acá hay un clima bueno, 
toda la gente está contenta. Más 
allá de la jineteada en sí misma, 
toda la gente que se junta, el cli-
ma que se crea, es muy bueno. 
El gobierno de Montevideo pone 
su trabajo a disposición de todo 
el país”, valoró.

Cree que “por un lado, está la 
gente del interior que viene a 
ver esto. Pero otro capítulo im-
portante me parece que es el de 
la gente del interior que se vino 
a Montevideo y viene. Hay per-
sonas que se vinieron hace 50 
años, que tuvo familia y man-
tiene el cariño al pago a pesar 
de que es montevideana. Eso es 
una cosa curiosa. A los parisinos 

"Mi padre fue 
un inmigrante 
que me enseñó a 
amar esta fiesta"

no les gustan los cantantes ru-
rales, pero acá en el Uruguay es 
diferente. Adentro de la capital 
tenemos mucho de genoma ru-
ral”.

Un viaje a la memoria

Adentrándose una vez en sus 
recuerdos, Agazzi procuró con-
tactarse con aquellas primeras 
Criollas a las que asistió. “Yo 
tenía cuando tenía 5 o 6 años. 
Recuerdo que venía mucha gen-
te, pasábamos el día con mis 
hermanos. A raíz de eso siem-
pre me gustó el Prado. Yo nunca 
supe por qué estudié agronomía. 
Capaz que tuvo algo que ver con 
esto. A mi padre le gustaban las 
cosas gauchas. Hay cosas que 
tienen que ver”, dijo.

Ahondando en esa curiosa re-
lación que ayudó a forjar su 
identidad, comentó: “La historia 
nacional son los caballos y las 
vacas, pero también las perso-
nas que maneja los caballos y 
las vacas. Me siento parte de 
esa historia, y por eso estudié 
agronomía, y capaz que por eso 
viví 20 años en Paysandú”.

de abrazos, nostálgicamente te encontras 
con un vacío. Perdimos mucha gente en este 
tiempo. Vengo, no los encuentro y me parece 
que tengo que seguirlos buscando. Pero me 
encuentro con una juventud muy nueva, que 
también sueña lo mismo que nosotros: un 
país libre, con gente linda, abarzarnos, tenerle 
odio a las guerras, a que valgan más los colo-
res que los valores”.

“El aplauso es la riqueza más grande”

Abdón se toma muy en serio el hablar sobre 
el arte al que dedicó su vida. Considera que 
“el payador es el único artista que dice lo que 
siente. Es un mundo aparte. La payada es 
atrapante. No es necesario saber nada del 
tema para ser capaz de ver si aquella perso-
na logra, en una estrofa, decir algo. Porque 
para hacer una décima son 80 sílabas, son 10 
versos donde tenés que  respetar la métrica 
y no solo cantar, sino darle concepto a cada 
estrofa. Una payada para mi es una pintura 
poética”.

“Para mi el aplauso es el premio más grande. 
La riqueza más grande. Te entra en las venas. 
Es como un abrazo y un agradecimiento”, re-
dondeó.
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Ana Inés Martinez
 
“Siempre nos encanta venir, lo 
hacemos todos los años. Nos gusta 
todo, disfrutamos muchísimo. Somos 
de la zona rural del departamento de 
Maldonado”.

Delkis de Leon
 
“Solemos venir a la Criolla, y la 
extrañamos estos dos años. Ahora veo 
que está muy amplia, mucho mejor que 
otra veces. Está muy linda”.

Montevideo 
abre sus 
brazos a 
todo el país

Camila Berdía, Julieta Ambrosi y Facundo Cabral, de Los Cerrillos.

Juan José Nelcis y Matías Valiente, de Guichón (Paysandú) y Mercedes 
(Soriano), respectivamente, se toman un descanso en la Criolla.

Rodeados de niños felices, la olimareña Noelia Centeno y Ramiro Martiñera, de Flores, posan para el Semanario ABC.

Los tacuaremboenses Alejandro y Eliana Da Luz disfrutan de la Criolla.

Luis Bulfo, conocido como “Nazareno”, se vino 
desde Colonia para ser parte de la fiesta.
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Alcides Méndez
 
“Las veo bien a las Criollas. Volver, para 
mi, tiene el aire de siempre”

Ana María

“Vengo todos los años, tengo 78 mija, 
¡hace tanto que vengo! Me encanta 
el entorno, las jineteadas también 
me gustan. Me gusta venir, ver, bailar 
folclore, yo integro un conjunto de 
folclore que bailamos acá.”

Todo el país está 
representado en la gran 
cantidad de asistentes 
a la 95 Edición de 
la Semana Criolla. 
Montevideo abrió sus 
brazos para brindar 
un homenaje a todos 
los departamentos del 
interior uruguayo que se 
volcaron a la capital en 
esta semana de turismo 
y la intendenta Carolina 
Cosse los recibió con 
un sentido mensaje: 

"Montevideo es la casa 
de todos y todas".
La Semana Criolla se 
inició esta semana 
convertida en una 
fiesta del disfrute, 
participación, 
reivindicación de las 
raíces y la integración 
de todo el país. 
Simboliza la unión entre 
el campo y la ciudad y 
es una conjugación de 
historia y tradiciones 
muy queridas para 
todos los uruguayos.

Rodeados de niños felices, la olimareña Noelia Centeno y Ramiro Martiñera, de Flores, posan para el Semanario ABC.

Los tacuaremboenses Alejandro y Eliana Da Luz disfrutan de la Criolla. Matías Hernández y Betina Taño, de Montevideo, recorren el predio.
Denice Sosa, de Melo, alimenta 
a los animales bajo el sol.

El payador canario Juan Settimano posa sonriente 
junto a sus nietos Franco y Cristian.

Diego Antuña, Cecilia Calisteo y Leticia y Valeria Monzo, de 
Montevideo, matean y le sacan jugo a la tarde en la Criolla.
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Elida
 
“Nos gusta venir a pasear. Las 
encuentro distintas, todo está muy 
limpio. Muy lindo todo“.

Elba
 
“Me gusta venir, recorrer. Por ejemplo, 
hay manualidades hermosas, la comida 
ni te digo. Pero lo que nos llamó más 
la atención fue la limpieza que hay por 
los caminos, esta muy bueno eso de 
reciclar”.

Paseos, espectáculos musicales, títeres, gastronomía, feria de emprendedores, 
baile, destreza criolla y juegos para niños, todo en un mismo predio es lo que 

presenta la intendencia de Montevideo en esta Semana Criolla, que ha colmado las 
expectativas por la gran concurrencia de público y por el elevado nivel de sus pro-
puestas.

Hasta el domingo 17, los visitantes de todo los departamentos uruguayos y los tu-
ristas de países vecinos que nos visitan, tendrán la oportunidad de disfrutar de la 
mayor fiesta tradicionalista del país. Con la particularidad de que este año, está 
imbuida de un mensaje muy especial: la construcción de una Montevideo Más Verde 
y más limpia para todos y todas.

Desde que ingresan al predio, los y las visitantes reciben una bolsa para guardar sus 
residuos, así como el asesoramiento necesario para utilizar el Ecocentro instalado 
en el lugar para la clasificación y valorización de los mismos.

Una Criolla más variada,
entretenida y limpia
dio la bienvenida a una
multitud de visitantes

Este año se sumó también, como otra de las innovaciones, el Espacio 360, un lugar 
de consultas para acercar, poner en conocimiento y despejar dudas sobre todo lo 
relacionado a los servicios que presta la comuna. Allí se responde también cualquier 
interrogante sobre la programación de espectáculos, ubicación de puestos, y espa-
cios de comidas, u otras inquietudes relacionadas con el desarrollo de la Semana 
Criolla.

Las propuestas artísticas de los cuatro escenarios se han convertido en una de las 
atracciones más fuertes, por la variedad y calidad de sus intérpretes, al igual que 
los espectáculos itinerantes que sorprenden al público y desatan la alegría de todos.
La incorporación de puestos de vacunación y control sanitario han enriquecido los 
servicios puestos a disposición de la gente, que mostró su satisfacción por la forma 
en que la Intendencia resolvió atenderlos y homenajearlos,

Una variada propuesta cultural completa la grilla de eventos, que se complementa 
con la distribución gratuita entre todos los asistentes del Semanario ABC para que 
puedan estar informados de todo lo que la Criolla 2022 tiene para ellos.

Antes de salir a la pista, los montevideanos Juan 
Araújo, Lucía Bentancor, Nicolás Servetti y Mariana 
Blanco sonrieron para la foto.

Favio Martínez, de Canelones, en plena faena junto al horno de barro.



Yamandú
 
“Esta muy lindo, la gente está super 
feliz. Todo tranquilo, mucho orden. Me 
gustaron las jineteadas, que no haya 
intervalo entre una y otra, es muy ágil. 
Es todo positivo”.

José Carlos

“Todos los años vengo a las Criollas 
desde que empezó, tengo más años 
en las Criollas que los que tengo. 
La estoy viendo muy linda, todo 
fabuloso”.
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Unión de Aparcerías 
felicitó a la IM 
por los cambios 
introducidos para 
el bienestar animal

El éxito de Cocina
Uruguay volvió 
a reflejarse en 
la Criolla

Marta
 
“Siempre que podemos venimos, me 
gusta todo, la verdad que todo. Son 
años de venir. Paseamos, miramos los 
stands, miramos las domas. Este año 
hay unos cambios bárbaros”.

Elena
 
“Me encanta el interior y esto se 
asemeja, por eso vengo. Disfruto todo, 
porque es un lindo ambiente, gente 
sana, disfrutas, hay eventos, hay 
folclore que me encanta. Todo es lindo”.

La Unión de Aparcerías y Sociedades 
Tradicionalistas del Uruguay felicitó a 
la Intendencia de Montevideo por los 
cambios realizados en Las Criollas para 
garantizar el bienestar de los animales.

Su presidente, Jorge Díaz, dijo al Sema-
nario ABC que los cambios incorporados 
apuntan fundamentalmente a mejorar 
el trato a los animales y la atención que 
reciben durante Las Criollas.

"Yo la verdad que felicito a la Intenden-
cia, porque veo muy bien los cambios 
realizados. Todos los que queremos a 
los animales en este momento tenemos 
que estar contentos, porque la sanidad 
incorporada habla muy bien de lo que 
se está haciendo a nivel país para lo-
grar que los animales estén en buenas 
condiciones", indicó.

El éxito de Cocina Uruguay volvió a 
manifestarse en la Criolla. Los cursos 
dictados y las visitas recibidas fueron 
acompañados por gran cantidad de pú-
blico desde el comienzo de la Semana 
Criolla.

"En Cocina Uruguay se enseña a coci-
nar rico, saludable y nutritivo, por eso la 
gente se engancha y nos sigue. Además 
de asistir al curso, se lleva el libro y las 
recetas de cocina que difunden lo que 
sale de los propios cursos. Además rea-
lizamos sorteos de electrodomésticos, 
lo que también fue muy convocante", 
explicó Rosa Quintana, Directora de la 
Secretaría de Educación de la Intenden-
cia.

"La gente se sienta ya una hora an-
tes de empezar el curso, es un público 
bien heterogéneo porque están los que 

"Nosotros estamos totalmente de 
acuerdo con la protección de los ani-
males, porque el caballo  tiene que te-
ner buen estado, y contar con todos los 
cuidados necesarios, y aquí en El Prado 
se está dando un ejemplo de todo ello", 
agregó.

Por último reflexionó sobre el futuro de 
esta fiesta tradicionalista. "Creo que si 
hacemos bien los deberes y cuidamos 
el bienestar animal vamos a tener Crio-
llas para muchos años más, si no hace-
mos bien los deberes y no hacemos eso, 
lamentablemente se van a ir perdiendo. 
Lo de este año es un ejemplo y marca 
un camino a seguir", concluyó.

aman la cocina, y también los que bus-
can acercarse y encontrarle el gusto. 
Se genera un grupo lindo y terminamos 
todos muy contentos", agregó.

Destacó también que se trata de un 
proceso interactivo con la gente porque 
traen sus recetas y hacen recomenda-
ciones para mejorar las que ya tene-
mos, con lo que "se logra que la receta 
sea diferente".

"El éxito se mantiene a lo largo del año. 
Cuando los cursos se anuncian en la 
web, los cupos  se completan en dos o 
tres horas. La gente va de manera ma-
siva a los cursos de Cocina Uruguay. 
Tenemos el aula en el MAM y el camión 
que va por distintos lugares. Si se quie-
ren anotar es 695086548652 o bien a 
través de cocina.uruguay.com.uy", fi-
nalizó.

"Creo que si hacemos bien los 
deberes y cuidamos el bienestar 
animal vamos a tener Criollas 
para muchos años más"
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Héctor
 
“Me gustan las Criollas porque tienen 
“eso” del interior, yo soy de afuera, de 
Minas. Vengo todos los años. Me gustó 
este año que hubo más accesibilidad“.

Cristina

“Es un lindo paseo al aire libre. 
Encuentro todo limpio y accesible 
para venir con niños. Encima no 
pagué entrada, como soy jubilada, 
gracias a la Intendencia no pague 
nada”.

La vida del capo se trasladó 
por unos días a Montevideo.
La rutina de paisanos y 
paisanas se adueñó de El 
Prado y desde muy temprano 
el trabajo en los corrales 
marcó el comienzo de cada 
jornada.

El cuidado y la atención de 
los caballos ocupa toda la 
mañana, atendiendo cada 
detalle para garantizar 
su bienestar. En la tarde, 
cuando la jornada termina, 
llega la hora del encuentro 
con la familia y los amigos en 
torno a la mesa y el fogón.

El campo, en la Criolla
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Julieta
 
“Vengo por el folclore, me encanta. mi 
madre bailaba y mi madrina también 
así que vengo y aprovecho a ver todo el 
folclore que puedo”.

Matias
 
“Intento venir siempre que puedo, la 
idea de cambiar un poco el aire, la 
rutina de siempre. Intentamos en las 
semana venir, a pasear, recorrer, ver las 
artesanías, comer algo. El espacio es 
super lindo, muy comodo”.

Agenda: queda 
mucho por disfrutar 
en la Semana Criolla

Jueves 14

Escenario Zitarrosa

18.15: Bande Musica Corporal
19.00: Martín Buscaglia y Martín Ibaruru
20.00: El Club de Tobi
21.00: Christian Cary
22.00: 4 en Línea

Escenario Amalia de la Vega

16.00: Villa Azul
17.00: Braulio López
18.00: Cebollatí Guitarras Criollas
19.00: Gabriela Morgare y Horacio Di Yorio

Escenario Aníbal Sampayo

17.00: Troupe Criolla La Menesunda
18.00: Analía Pérez
19.00: Sandra Costabel
20.00: Juana y los Heladeros del Tango

Espectáculos itinerantes

13.30: Jauría Arpa y Violín
14.30: La Ventolera
16.30: Troupe Criolla La Menesunda
17.30: Circo Picadero
18.15: Bande Musica Corporal

Escenario del Rosedal

15.00: Raza Oriental
15.45: Trío Ricacosa
16.30: Toto Méndez

Viernes 15

Escenario Zitarrosa

18.00: Ruperto Rocanrol
19.00: María Elena Melo
20.00: Carlos Alberto Rodríguez
21.00: Copla Alta
22.00: Florencia Núñez

Escenario Amalia de la Vega

14.45 a 21.30: Festival de Danza Folclórica. Actuarán 
Pelusitas- Raíces Unidas (14.45), El Bagual Malambo- 
El Ombú (15.30), De Acá y de Allá- Añoranzas (16.15), 
La Historia Contada por Mujeres- Estampas Criollas 
(17.00), Pescadores- Recorriendo Caminos (17.45), Pil-
chas Gauchas- Añoranzas (18.30), Prisioneros en Liber-
tas- Estampas Criollas (19.15) y La Esquilla- Recorriendo 
Caminos (20)

Escenario Aníbal Sampayo

17.00: Troupe Criolla La Menesunda
18.00: Dúo Coames
19.00: Canarios
20.00: De Tierra Adentro
21.00: Eduardo “Tigre” Monteverde

Espectáculos Itinerantes

13.30: Jauría Arpa y Violín
14.30: La Ventolera
15.30: Klezmeron Orkestra Finoli
16.30: Troupe Criolla La Menesunda
17.30: Circo De La Nube

Escenario del Rosedal

15.00: Raza Oriental.
15.45: Toto Méndez.
16.30: Agarrate Catalina.

Adentrándose en su 
recta final, la fiesta 
popular sigue ofreciendo 
una variada y rica 
oferta de espectáculos 
artísticos para disfrutar.

"Numa" Moraes:

"Una excelente
oportunidad para
disfrutar la música 
uruguaya"

El cantautor y guitarrista uruguayo Héctor Numa Moraes 
valoró la importancia de La Criolla para que la gente escu-
che y disfrute de la música uruguaya y de toda América 
Latina.

"Esta fiesta es un aporte fundamental para que la gente 
tenga una idea de los grandes valores artísticos que hay 
en el interior del país y que no siempre tienen la oportu-
nidad de hacerse conocer en Montevideo", señaló al Se-
manario ABC.

"Una oportunidad para que los artistas jóvenes pue-
dan llegar al público de la capital  a hacer escuchar 
su voz y también para que los más veteranos ten-
gan la oportunidad que tanto esperaron", agregó.

"La Criolla es además una excelente ocasión para 
que muchos niños que no conocen las cosas del 
campo, tengan la posibilidad de hacer un paseo 
maravilloso por una parte de la cultura de nuestro 
país", concluyó.
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Florencia
 
“Vengo porque me gusta mucho el tema 
de las artesanías y esas cosas para 
ver. Vengo todos los años a recorrer las 
ferias y ver la parte artística. Este año 
me encantaron las artesanías”.

Victoria

“Veo un muy buen ambiente, totalmente 
tranquilo y familiar. La gente se acerca 
y pide información en los puntos de 
clasificación. Preguntan dónde va 
cada tipo de residuo y colabora con la 
limpieza de Montevideo”.

Domingo 17

Escenario Zitarrosa

20.00 a 23.00: Entrega de Premios del Concurso de Jineteadas.

Sábado 16

Escenario Zitarrosa

18.00: Toto Méndez y sus Compadres.
19.00: Matices.
20.00: Maia Castro.
21.00: Laura Trío Tanguero.
22.00: Jorge Nasser.

Escenario Amalia de la Vega

16.00: Frutas Planetas
17.00: Solipalma
18.00: Sin Estribos
19.00: Sureño
20.00: Féminas

Escenario Aníbal Sampayo

17.00: Troupe Criolla La Menesunda
18.00: Los Galponeros
19.00: Los Hermanos Silveira
20.00: Hagopian, Irigoyrn y Arenas

Espectáculos itinerantes:

13.30: Jauría Arpa y Violín
14.30: La Ventolera
15.30: Klezmeron Orkestra Finoli
16.30: Troupe Criolla La Menesunda
17.30: Circo De La Nube

El escenario Carlos Molina seguirá 
recibiendo a los principales exponen-
tes de esta forma artística que tanto 
disfrutan quienes visitan el predio del 
Prado. Guitarra en mano, los payado-
res continuarán deleitando a quienes 
lleguen a la Criolla entre el jueves y el 
sábado, comenzando siempre a las 
16.30 horas y extendiéndose hasta la 
noche.

A continuación repasamos la lista 
de artistas que actuarán en el es-
cenario Molina: Gloria Acevedo, Luis 
Alonso, Omar Alimrón, Jacinto Acosta, 
José Gervasio Artigas, Cristina Alon-
so, Ararecis Argüello, Luciano Bares, 
Mario Burgues, Wimonte Borlinques, 
Franco Berrutti, Emanuel Calero, Guz-
mán Conde, Uberfil Concepción, Anita 
Concepción, Gustavo Capote, Richard 
Coitinho, Juan Cruz Olié, Luis Cabrera, 
Victor Hugo Clavijo, Chonix, Jorge Co-
rre, José Silvio Curbelo, Tape Chaná, 
Raúl De Los Santos, Pedro Da Fontou-
ra, Walter Estevez, Gerardo Escobar, 
Abdón Fernández, Leonardo Figuera, 
Paulo Freitas, Luciano Fuentes, Juan 
Pedro Gutiérrez, Emanuel Gaboto, 
Héctor González, Luis Genaro, Grupo 
Realidades, Wilson Hernández, Odilio 
Hernández Aldao, Américo Huerta, 
Ademar Ibáñez, Aarón Juárez, Miguel 
Julián, La Menesunda, Juan Carlos 
López, Gabriel Luceno, Juan Alberto 
Lalane, Cecilia Machado, Juvenal Mar-
tínez, Gabriel Martínez, Cristian Mén-
dez, Nicasio Márquez, Juan José Nel-
cis, Félix Ortíz, Isamel Otero, Arnoldo 
Olivera, Julio Pereira, Nelson Pérez, 
Marzio Pintos, Raúl Quiroga, Alejandro 
Rodríguez, Susana Repetto, Aníbal 
Ramírez, Luis Santana, Luis Settima-
no, Leonardo Silva, Diego Sosa, Marta 
Swint, David Tokar, Carlos Torres y 
José Luis Vizconde.

Funcionan colectivos culturales y represen-
tativos de la tradición criolla, donde se pro-
mueve la danza tradicional como patrimonio 
inmaterial y la participación del sector en 
particular, a la vez de fomentar la interac-
ción con otras manifestaciones artísticas, 
brindando al público en general ámbitos 
alternativos a los escenarios oficiales, con 
actividades diversas vinculantes, durante un 
horario más extenso (19:00 a 02:00h).

Largas filas de niños y niñas esperan para 
disfrutar de una propuesta amplia y diverti-
da en el Espacio Infantil de la Semana Crio-
lla. Docentes de la Secretaría de Educación 
Física, Deporte y Recreación llevan la voz 
cantante en las actividades que se realizan 
de 10 a 18 horas en el espacio lúdico.  Todas 
son gratuitas y sin inscripción previa. La ti-
rolesa, los puentes de equilibrio y la pared de 
escalada está siendo uno de los puntos más 
disfrutado por los más chicos. Allí, desafían 
sus habilidades en un ambiente que tiene to-
das las garantías para que la seguridad nun-
ca falten. Además, puede jugarse al tenis de 
mesa, mini fútbol, básquetbol, boccia y korf-
ball, entre otras cosas.

Las 
payadas 
no se 
detienen

A disfrutar de 
los fogones

La propuesta 
para los chicos
y chicas
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